



PARASHAT VAYERÁ' - PORCIÓN DE VAYERÁ'

#4/ VAYERÁ' - "Y FUE VISIBLE"

Bre'shit - Genesis 18:1 - 22:24

Día 5. Genesis 18:32

Todos hemos tenido momentos cuando hemos estado clamando y clamando hasta que nos damos cuenta de que no hay nada más que hacer, entonces llegamos al punto en que tenemos que descansar en la fidelidad del Señor. Él mismo Avraham está diciendo: ¿acaso el juez de toda la tierra no hará el procedimiento correcto?

Cuantas veces pedimos algo, y pedimos lo mismo de varias formas diferentes; es casi lo mismo que estaba pasando con Avraham.

Avraham insistía en su petición: "que Dios no destruyera la ciudad".

Nosotros también hemos hecho peticiones tantas veces de formas distintas. hasta que entendemos que ya Es suficiente, lo siguiente es esperar entonces el juicio del Señor, y preguntarnos cómo estamos ante Él.

También para Avraham Llegó un punto final... Y se fue 'Adonay. 'Adonay dejó de hablar con Avraham, y no le dio más opción de seguir con sus ruegos.

Génesis18:32 Y dijo: No se enoje, ruego, Eterno, y hablaré solamente esta vez: quizá se encuentren allí diez (10). Y (El) dijo: No destruiré a causa de los diez.

18:33 Y se fue 'Adonay, luego que acabó de hablar a Avraham, y Avraham se volvió a su lugar.

LA ORACION INTERCESORA.

Avraham necesitó ser preciso e interceder por su sobrino. Finalmente lo hizo y el Señor sacó de Sodoma al que tenía que sacar de allí

Avraham tenía pedir directamente por su necesidad, la cual estaba relacionada con su sobrino Lot, pero Avraham hablaba por todos. 1 Juan 5:16 dice: hay pecado de muerte por el cual yo digo que no se pida.

Avraham estaba allí mediando por Sodoma y Gomorra, esta no era su prioridad, él tenía que estar mediando por su sobrino. Pero nosotros a veces pedimos que Dios actúe conforme a lo que nosotros haríamos, o queremos. Algunos profetizan lo que sienten y expresan lo que según su sentir va a ocurrir. También oímos "a quién decreta, declara y hasta ordena, lo que debe pasar". Esto indica que nosotros a veces nos creemos más sabios y nobles que Dios.

Es curioso que Avraham le diga a Dios: ¿acaso tú no eres el juez justo de toda la tierra? ¿Dios necesita que nosotros le recordemos sus funciones?

Avraham debió entender esto de parte de Elohim: "Voy a destruir la ciudad, porque es lo correcto que hay que hacer, y tú, estás pidiendo algo que no tiene sentido"

Cuando Avraham seguía insistiendo y llegó a diez ocurrió que **se fue 'Adonay.**

Le dijo tácitamente: No sigas perdiendo el tiempo, tiene que quedar claro que ya has pedido "seis veces la misma cosa" ahora te tienes que sujetar a lo que Yo determiné.

No es por multiplicar el clamor, que vamos a cambiar lo que 'Adonay ha determinado. Dios hará lo que se ha propuesto hacer.

No pretendamos que por "mucho orar lo mismo muchas veces" vamos a cambiar lo que Dios ya ha determinado. Él dice: Yo sabré lo que tengo que hacer, dijo además: Yo descenderé ahora y veré si ellos han hecho lo necesario, para que haya una destrucción), sino **yo sabré que hacer.**

ORAR CORRECTAMENTE:

- 1.** ¿Lo que pido es la voluntad soberana de Dios?
- 2.** Orar por situaciones que nos imaginamos, o deseamos, sin tener en cuenta, lo que Dios va a hacer.
- 3.** Oramos mal cuando pretendemos poner dilación, es decir queremos retrasar un proceso o actividad determinada. (No destruyas, sana ahora, hazlo ya, destruye aquí, haz de esta forma). Dios lo dejó claro... **Yo sabré qué hacer.**

Dios sabe lo que va a hacer, no tenemos por qué estar multiplicando un clamor, y alzando la voz, creyendo que nosotros vamos a cambiar las situaciones.

Dios ante todo es bueno, es justo, no tenemos que llenarnos de miedo y preocupación. Lo que vaya a ocurrir es porque Dios sabe que es necesario que ocurra. Nada pasa en este mundo, sin el previo juicio de Dios. Ante todo, tengamos presente siempre que hay juicio divino.

Es necesario discernir: Algunas veces ocurre algo adverso, algo que nos perjudica y no nos gusta. No siempre hay que verlo como un castigo, probablemente hay momentos en que nosotros estemos siendo utilizados por Dios para que **"él vea"**, esto significa, para que sea él quien tome la decisión. Dios iba a ver qué pasaría, usó ángeles y sabía lo que tendría que hacer.

Cuando dice que Dios **VE**, es porque va a hacer evidente algo.

El Salmo 34: 8-14 **saboreen y vean.** Ver significa tener la experiencia. Cuando Sodoma y Gomorra, Él dice yo descenderé y veré; entonces si ellos estaban haciendo suficiente mal en Sodoma y Gomorra, como para que Dios los destruyera, Él los iba a destruir, de lo contrario estamos pensando que Dios no sabría lo que iba a hacer.

Cuando a nosotros nos ocurran cosas adversas, no tenemos que sentirnos como castigados. Ante toda situación crítica, tenemos que evaluarnos, tenemos que saber en qué pecados andamos, o en que situaciones malas nos hemos involucrado, para que nos estén sucediendo ciertas las cosas.

Entendamos este tema del juicio. Si no es un castigo, entonces es una prueba de acusación contra el enemigo.
--

Recordemos el caso de Job: Dice la escritura que Job era un hombre íntegro, apartado del mal, temeroso de Dios. Entonces ¿Porque le vinieron tantas cosas malas? ¿Era un juicio para él, o un juicio para Satanás?

Obviamente era Para Satanás. Cuando Satanás quiere tomar ocasión y ventaja de alguna situación contra un justo, 'Adonay va a tomar todo, absolutamente todo en su contra, para hacer juicio contra él, recordemos que su condena es asunto legal.

Nosotros vamos a ser de alguna manera tocados por la aflicción por un momento, pero Dios es juez justo, y a nosotros nos va a reponer, a restaurar, así que no hay que tener miedo.

A Job le dio tres veces lo que había perdido, y no juzgó inmediatamente a Satanás, pero si lo dejó con otro cargo más; con otra evidencia más, de que es enemigo de Dios, por cuanto es enemigo del hombre.

Los mensajeros eran representantes del bien para Sodoma y Gomorra, también Lot que estaba allí, era la presencia del bien en Sodoma y Gomorra. Al momento que estos hombres procuraron destruirlos, fueron juzgados enseguida.

Ahora entendemos que en las situaciones adversas que nos ocurran, tenemos que confiar ante todo, que Dios es soberano, es juez justo y no tenemos que llenarnos de temor. Si va a ocurrir, ya Dios lo sabe porque EL está mirando desde los cielos. Y cuando "ve" significa que está tomando evidencia.

APRENDAMOS DE ALGUNOS ERRORES:

De alguna manera se ha aprendido tradicionalmente que tenemos que "orar y orar" hasta que algo suceda, o hasta que logramos que Dios haga lo que pedimos. y esto hay que CORREGIRLO en nuestra mente.

Tomemos como referencia Lucas 18:1-8 a la viuda que clamaba, y clamaba, de día y de noche, hasta que el Rey dijo: vamos a quitarnos esta viuda molesta, dale lo que pide y ya.

Dios no tiene una relación así con nosotros. ¿Porque comparar a Dios con el Rey malvado? ¡! ¡Dios no es malo!!, no es un juez injusto. El juez injusto es el que hace, que ella vaya y clame, y clame todos los días, pero no le da su derecho.

Cuando dice que clamemos de día y de noche, se está refiriendo al clamor en los tiempos de adversidad y falta de paz, sabemos que el día es la luz, y es cuando estamos caminando con Él Señor.

La noche es cuando estamos en oscuridad. Dios llamó a la luz día, y a la oscuridad la llamó noche; entonces clamar de día, es clamar cuando estamos en luz, cuando estamos con Él Señor, y cuando estamos con Él en la adversidad, también nos va a responder.

Tampoco se está refiriendo literalmente al día y a la noche, porque tendríamos que andar orando todo el día y toda la noche. Cuando estamos caminando con Él Señor, más de lo que pidamos, es lo que Dios nos va a dar; y cuando estemos en oscuridad, pasando por el valle de sombra y de muerte, ¿qué dice el Salmo 23? Tu vara, o tu cayado me harán regresar, así es con relación a la oveja; porque la oveja no sabe cuándo está perdida.

Claramente la oveja es un animalito que se pierde, y es inconsciente que está perdido, se va porque no obedece, tampoco es muy sumisa, parece que le diera igual, y se desconecta del rebaño. Este animalito anda en su mundo.

Hoy muchos predicadores, líderes e intercesores que proclaman el ejemplo del juez injusto, enseñando esto: "miren cómo clamaba de día y de noche, de día y de noche hasta que el juez dijo; vamos a darle lo que pide.

¿Cuál es el resultado de ese ejemplo del juez? El juez injusto, no es el mejor ejemplo de la relación que Dios tiene con nosotros. El Juez es claro expresando: quítenla de aquí, ya me cansó, que se vaya. Dios a cambio no se cansa de nosotros, ni quiere quitarnos de su lado. Él quiere que estemos con Él.

Tenemos que aprender de esta parábola, que, si Dios nos diera conforme a muchas de nuestras oraciones, muchos se alejarían de Él, porque piden lo que su carne pide.

Pero Dios nos da, cuando pedimos conforme a Su voluntad, mucho más abundantemente de lo que pedimos o imaginamos. Porque dice Efesios 3:20 Aquel que es poderoso para hacer mucho más abundantemente de lo que pedimos o imaginamos.

Nosotros a veces solemos pedir cosas que no corresponden a la realidad, de lo que Dios va a hacer.

Hay una frase en la cultura judía que dice: **“Más que el ternero lactar quiere la vaca amamantarlo”**. “más que el ternero tener hambre y querer comer, la vaca le quiere dar”. Siempre Dios nos quiere dar a nosotros, mucho más de lo que nosotros pedimos o imaginamos dentro de lo que EL SABRA HACER.

Por eso se ha hecho tan popular la enseñanza que corre en sentido contrario a lo que estamos entendiendo. Repetimos con mucha fuerza humana: tienen que ser específicos con Dios, “pídele a Dios específicamente eso que quieres, esa bicicleta con todas las especificaciones, y ese carro que tanto te gusta”, etc.

Aprendimos y leímos acerca de la oración desde aspectos humanos. Muchos leímos libros con modelos de oración e intercesión incorrectos. Tal vez recordamos la historia de un pastor que pedía insistentemente una bicicleta, y un escritorio y un día Dios le respondió; “no te lo he dado, porque no me has dicho como lo quieres” Entonces el cambió así la oración: “quiero una silla con rueditas, que yo no me tenga que parar, sino que la misma silla me lleve, y quiero una bicicleta con estas características. Y tal cual como se lo pidió. DIOS se la dio.

Así aprendimos a orar a Dios con todas las especificaciones detalladas. Esto sería limitar a Dios, por un lado, sería no confiar en el juicio y sabia provisión de `Elohim. Dios a cambio nos muestra cómo a Avraham le tuvo que decir; ya no pidas más; ¿qué más vas a pedir? ¿No te das cuenta “lo que pides específicamente no va a suceder”? ¡Yo sé lo que tengo que hacer!

Cuando solo nos concentramos en pedirle, y darle especificaciones detalladas podemos llegar a experimentar, fatiga, frustración, y enojo, porque sentimos que Dios no nos oye. Entonces tengamos claro:

Dios es justo, y ÉL no necesita que yo se lo recuerde, ÉL sabe lo que tiene que hacer. Dios en su justicia concederá mucho más de lo que pudiéramos recibir son dos cosas totalmente distintas.

Tampoco él le muestra a un hijo, lo que va a hacer con otro. Este es el error de la profecía en tiempos modernos.

Si la viuda pedía justicia divina, Dios le daría mucho más de lo que el juez injusto le podía dar, entonces no era necesario clamar todos los días lo mismo.

Todos los días Dios sabe cuál es nuestra necesidad, así lo dice la escritura. Él sabe de qué tenemos necesidad; entonces ¿porque andamos pidiendo el pan que vamos a comer o lo que voy a vestir? Dios sabe de qué tenemos necesidad.

No estéis afanosos, cada día viene con su propio afán. Cada día recibimos lo que es justo de ese día, por eso dice cada día con su propio afán; porque cada día vamos a recibir lo que es justo, lo que es bueno, y lo que es necesario.

Nosotros debemos estar conformes; el inconforme es quien desea que se haga lo que él quiere, y como él quiere. Somos muy inclinados a esto.

Santiago 4:3 nos dice: Porque pides y no recibes, es porque pides mal; porque pides es para satisfacer tus propios deseos. Entonces sí estamos clamando constantemente por algo, por algún deseo personal, estamos equivocados.

Él nos revele cuál es nuestra insistencia con ciertos temas, y porque tiene que ser así como yo lo específico. Entonces preguntémonos, si clamamos constantemente por algo, ¿estaremos atados carnal, humanamente a esa petición?, y ¿no estamos discerniendo espiritualmente la situación?

Necesitamos discernir si en realidad estamos orando por una autentica necesidad. Lo primero es discernir las necesidades reales. Nos puede ocurrir que estamos pidiendo algo, por el mucho ruido que ocurre a nuestro alrededor, nos han presionado, o atemorizado de alguna forma, y sin analizar, hacemos compras, o tomamos decisiones laborales, familiares, sociales, sentimentales, cambios de ciudad sin discernir. Pero al analizar con discernimiento espiritual y sin emociones. ¡No necesitamos lo que estamos pidiendo!

Dios siempre nos va a dar lo que necesitemos conforme a Su justicia para con nosotros, pero no tenemos que estar rogándole con oraciones, decretos y tanto ruido, solo para que Él nos dé algo que nosotros le estamos pidiendo.

PENSEMOS: Si no lo ha dado; PRIMERO preguntémonos, si de verdad lo necesitamos.

Segundo: Si tiene sentido lo que estamos pidiendo, entonces Dios definitivamente lo va a hacer.

Tercero: Cuando no haya respuesta, después de evaluar los puntos anteriores, evaluar si estamos desconfiando de Dios.

Porque cuando estamos rogando las mismas cosas durante tantas veces, y a cambio les decimos a otros que oren por esto, pero nosotros no pasamos tiempo personal escuchándolo, orando desde la Escritura, teniendo tiempos de oración a solas con Dios, lo más seguro es que no conocemos, ni confiamos en Dios.

La escritura nos modela cientos de oraciones individuales, muy particulares, y comunitarias en momentos muy críticos basadas en el arrepentimiento y expresiones de Alabanza y confianza en 'Adonay. Conocemos ejemplos como Moisés, Josué, David, Daniel, Jeremías, Nehemías, David; Yehoshua nos enseñó claramente cómo orar, el libro de los hechos nos refiere oraciones personales llenas de prodigios y señales, solo por referenciar algunos modelos.

¿Y qué sobre las cadenas de oración, intercesión, de ayuno y peticiones de oración? Los ministerios de oración, intercesión, profetas, dejan de ser eficaces por razones que todos conocemos.

- 1) La persona que pide oración casi no tiene conexión con Dios.
- 2) Alguien pide oración por la situación de otra persona.
- 3) El que pide oración muchas veces determina como hay que orar.
- 4) Algunos que responden a la petición, dicen Amén, o estoy orando; pero no siempre lo hacen. Solo se enteraron de la situación.
- 5) Con buenas intenciones al orar por otros, se habla más de consejos, opiniones, sugerencias y comentarios
- 6) Muchas peticiones solo pretenden mover la mano de Dios por un deseo en particular.
- 7) Algunos exhiben más los dones proféticos, que "creen o dicen tener", otros hacen largas oraciones, que terminan es en enseñanzas.
- 8) Algunos quieren orar, pero no dan testimonio de conocer y obedecer la Toráh.

Conclusión: No encontramos estos modelos de ORACION E INTERCESION en la escritura para este tipo de actividades.

El verdadero testimonio de ORACION, resalta la importancia de orar personalmente, más que cualquier otra cosa, y que la persona se someta al juicio divino.

Orar personalmente, nos permite escuchar dirección, ser redargüidos, discernir cosas que al no orar pueden pasar desapercibidas. Es aquí donde es importante la oración para nosotros, porque si la respuesta llega, y no podemos dar testimonio de nuestra "oración personal" podemos perder de vista lo que Dios hizo y como lo hizo. El más grande testimonio son esos momentos de amistad especial con Dios, como si Él estuviera a nuestro lado y reforzara nuestra confianza. El testimonio más importante sobre la oración, es cuando cada necesitado expresa como clamó a EL.

Es de gran valor que cada uno de testimonio, que clamó a Él, más que reconocer que todo se dio por la oración de otros. El doble testimonio expresa que Dios escuchó el clamor del necesitado, y que, ante la respuesta, se da la Gloria al Señor.

El que ora y clama debe confesar a Dios: "Padre Nuestro que estas en los cielos, la confesión de Alabanza y Agradecimiento hacia Dios. y lo otro es la confesión de la persona, y los que han clamado traen el reconocimiento de que ellos a Él le clamaron, y por Él vino la solución, que no son resultados personales, no dependió de las circunstancias ni de explicaciones humanas.

La grandeza es porque Dios lo ha hecho así, y nosotros necesitamos para nuestro bien, confesar que es Dios el que lo hizo.

¿Cuál es la conclusión?: Sabemos que Dios tiene conocimiento de todo, El sabe de qué tenemos necesidad; por el otro lado lo primero que tenemos que hacer nosotros como una costumbre muy sana sea lo que sea que nos ocurra, es decir:

Señor aquí te entrego esto, confío que tienes el conocimiento de todo, que es bueno esperar en silencio la salvación del Señor, No voy a clamar y gritar desesperadamente; Tú sabes hasta donde va esta prueba (refinación), y tu dices que no nos vendrá una prueba que no podamos soportar, y si fuese insoportable Tu siempre dará la salida.

Es como el proceso entrenamiento, como si estuviéramos entrenando y él entrenador sabe hasta dónde podemos resistir.

Solo Él controla nuestro miedo, el miedo a lo que nos pueda suceder, el sentimiento de incertidumbre y todos aquellos pensamientos que nos sobrevienen.

Cuando Confiamos en HaShem somos como el monte de Zion, que no se mueve; estaremos adheridos a Él, y Él señor simplemente hará lo que tenga que hacer, y nosotros confiamos en Su Justicia Divina, porque la justicia divina funciona a la perfección, sincronizada, cronométrica.

Él en su tiempo dará lo que necesitamos, cada día viene con su propio afán no te aflijas por lo que comeremos, o que beberemos, que será del futuro.

Esto es lo que más mueve hoy a la humanidad, uno de los mecanismos que más utiliza Satanás para inducir a las personas en el mundo de las tinieblas es querer saber el futuro y esto es casi hoy una enfermedad. Hay gente que se obsesiona con el futuro, con fechas y eventos proféticas, pero si nosotros sabemos que tenemos un futuro glorioso y la esperanza de la resurrección, no vivimos pendientes del cumplimiento de las profecías, vivimos enfocados más en buscar Su presencia.

Dios hará lo que quiera, en su tiempo. Él sabrá lo que hará, sea que vivimos sea que muramos somos de Él

Al mismo tiempo hemos aclarado que definitivamente 'Adonay no era uno de esos tres ángeles que estaba allí, porque Él en todo tiempo estuvo aparte hablando con Avraham, los hombres se fueron y Avraham se quedó allí con 'Adonay, aparte los mensajeros fueron a hacer su trabajo como lo dice génesis en el capítulo 19.

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.